JESUCRISTO NACIÓ EN EL AÑO 5 ANTES DE CRISTO

■ Jesucristo nació en el año 5 antes de Cristo. ¿Nació antes de su propio nacimiento? ¿Una prueba más de su divinidad? No, aunque podría ser. Se trata de un error humano.

En el año 525, un hombre llamado Dionisio El Exiguo recibió el encargo de establecer el primer año de la era cristiana, que hasta aquel momento no existía como tal. Eligió, según sus propias palabras, "designar la numeración de los años a partir de la fecha de encarnación de Nuestro Señor Jesucristo". Pero se equivocó en unos años, cinco seguramente, a la hora de datar el reinado de Herodes I El Grande y por lo tanto estableció que Jesús había nacido en el año 753 desde la fundación de Roma y no en el 748 como realmente parece que fue. Por lo tanto, de acuerdo al nuevo método de contar años y épocas, Jesús nació 5 años antes de que comenzara la nueva era.

Pero no acaba ahí la cosa. Ahora que ya hemos visto que Jesucristo nació unos años antes de lo que creemos, hablemos de su cumpleaños. Si el nacimiento de Jesús marca el inicio de la nueva era y por lo tanto es el punto inicial en el que empezar a contar, ¿por qué los años no comienza el día 25 de diciembre? día del nacimiento. ¿Por qué se empieza a contar unos días después? Una vez más, Dionisio El Exiguo tiene la respuesta.

Aunque el 25 se venía tomando como el día de referencia para fechar el nacimiento, que curio-samente coincidía antes de que los cristianos lo hicieran suyo con el día del dios Mitra, nuestro Dionisio, en el siglo VI, acuérdense, decidió que el día apropiado para comenzar a contar los años no era el propio nacimiento de Jesús, sino el día que entró a formar parte de la familia de Dios, de acuerdo a la tradición judía. Y ustedes dirán, ¿pero si es el hijo de Dios ya era familia de Dios antes incluso de nacer? Y yo les diré. No solo era familia, sino que era el mismo Dios hecho carne, pero este tema no tiene nada que ver con lo que nos ocupa y El Exiguo hizo bien en no tenerlo en cuenta.

La tradición judía marcó la fecha ya que un varón judío entra a formar parte de la congregación ocho días después de su nacimiento y esa es la fecha que tomó Dionisio para marcar el comienzo del primer año y por lo tanto el comienzo de nuestra era. Ocho días después del nacimiento, que fue el 25 de diciembre.

Como vemos, todo parece bastante relativo y más cerca de las convenciones o la casualidad que de cualquier otra cuestión. Lo cual no me parece mal ya que la forma de medir el tiempo es un artificio humano en la mayoría de los casos. Y, concluyendo, podemos afirmar que si Jesús nació en el año 5, y 7 días, antes de Cristo, poco importa si allí había un burrito o no.

SIR FRANCIS BACON

(1561-1626) FILÓSOFO Y ESTADISTA BRITÁNICO.

El requisito del éxito es la prontitud en las decisiones.

La verdad es hija del tiempo, no de la autoridad.

Es muy difícil hacer compatibles la política y la moral.

Un hombre está dispuesto a creer aquello que le gustaría que fuera cierto.

Una persona que quiere venganza guarda sus heridas abiertas.

El egoísta sería capaz de pegar fuego a la casa del vecino para hacer freir un huevo.

La soberanía del hombre está oculta en la dimensión de sus conocimientos.

La esperanza es un buen desayuno pero una mala cena.

Lo malo cuando se finge bueno, es pésimo.

La bajeza más vergonzosa es la adulación.

La maravilla de un solo copo de nieve supera la sabiduría de un millón de meteorologistas.

El silencio es la virtud de los locos.

Nada induce al hombre a sospechar mucho como el saber poco.

